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Aos vinte e oito dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e três, às dez horas 

e vinte e um minutos, na Sala de Sessões da Câmara Municipal de Londrina e, 

também, através de participação remota, sob a presidência do vereador Beto 

Cambará, a Comissão de Finanças e Orçamento da Casa – composta pelos 

vereadores Beto Cambará (Presidente), Jairo Tamura (Vice-Presidente) e 

Mestre Madureira (Membro) – deu início à Audiência Pública de Prestação de 

Contas do 3º Quadrimestre do Exercício de 2022 (em atendimento ao artigo 9º, 

parágrafo 4º, da Lei de Responsabilidade Fiscal – LRF).1 A presente audiência 

foi divulgada no Jornal Oficial do Município e no site e nas redes sociais da 

Câmara Municipal de Londrina (CML) (Anexo I – Publicações) e contou com a 

presença dos vereadores Beto Cambará, Emanoel Gomes, Lenir de Assis, Lu 

Oliveira (presença remota), Mara Boca Aberta, Mestre Madureira e Prof.ª Sonia 

Gimenez, de representantes do Executivo Municipal, de membros da 

sociedade civil organizada, de autoridades, de munícipes e de interessados no 

assunto (Anexo II – Lista de Presença). A presidência fez esclarecimentos 

sobre a dinâmica da audiência pública e passou a palavra aos membros 

presentes da Comissão de Finanças e Orçamento, que fizeram seus 

pronunciamentos iniciais. Logo após, o vereador Emanoel Gomes (Presidente 

da Casa) e o senhor Rafael Balarotti (Controlador da Casa) fizeram, 

respectivamente, a apresentação das atividades parlamentares e da prestação 

de contas da Câmara Municipal de Londrina (Anexo III – Material expositivo do 

Poder Legislativo). Na sequência, o senhor João Carlos Barbosa Perez 

(Secretário Municipal de Fazenda de Londrina) fez a apresentação da 

prestação de contas da Prefeitura Municipal de Londrina (Anexo IV – Material 

expositivo do Poder Executivo) e a senhora Beatriz de Oliveira Teixeira 

(Controladora-Geral do Município de Londrina), do Relatório de Gestão dos 

Direitos da Criança e do Adolescente (Anexo IV – Material expositivo do Poder 

Executivo). Encerradas as apresentações, passou-se à fase de debates (cujas 

manifestações estão transcritas na íntegra): 

*** 

O senhor Edvaldo Viana (Membro do Conselho Municipal de 

Saúde de Londrina) – Boa tarde a todos. Edvaldo Viana, Conselheiro 

Municipal de Saúde. Eu queria, assim, um esclarecimento sobre aquele 
                                                           
1
 https://www.youtube.com/live/B8O0ueaJauA 
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parcelamento que você apresentou no início, parcelamento se não me engano 

de INSS (Instituto Nacional do Seguro Social), quando se tem um parcelamento 

é porque não se pagou uma dívida. Então eu queria saber a origem dessa 

dívida, quando isso aconteceu e se seria um parcelamento, um pagamento só, 

como que seria esse parcelamento.  

O senhor Rafael Balarotti (Controlador da Casa) – Senhor 

Edvaldo, essa atuação... esse parcelamento do INSS quanto às dívidas da 

Câmara no valor de sessenta e seis mil reais e cento e setenta e oito reais (R$ 

66.178,00), referente ao período de dois mil e vinte e dois, teve origem de uma 

atuação da Receita Federal em todo o município, tá? Compreendeu o 

Executivo, a Câmara e em algumas autarquias na época. Provavelmente 

alguma irregularidade perante a Previdência Social. Só como exemplo, no 

município o montante da atuação em dois mil e um, que foi quando ocorreu a 

situação, foi no total de vinte e oito milhões, quatrocentos e trinta e seis mil e 

oitocentos e quatro reais (R$ 28.436.804,00). Os valores da Câmara à época, 

dois mil e um, relembrando, foi no montante de um milhão, trezentos e vinte e 

três mil e quinhentos e setenta e seis reais (R$ 1.323.576,00). Essas parcelas 

se deram em duzentos e quarenta vezes, das quais cento e oito já foram 

quitadas. O que acontece? A Câmara repassa esse valor para o Executivo, que 

faz o pagamento das dívidas, tá? Deu para esclarecer? Conseguiu... 

O senhor Edvaldo Viana (Membro do Conselho Municipal de 

Saúde de Londrina) – Eu queria entender, o período, então, que não foi pago, 

porque que não foi pago, mas isso você não tem o porquê que não houve esse 

recolhimento e depois teve que se parcelar essa dívida, é isso que eu queria 

entender... 

O senhor Rafael Balarotti (Controlador da Casa) – O fundamento 

exato da atuação que a Receita Federal emitiu sobre o município, que incluiu a 
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Câmara, nós não temos no período, porque foi em dois mil e um, mas se 

encaminhar essa pergunta por escrito, a gente pode responder com 

detalhamento que o senhor precisa, entendeu?  

O senhor Edvaldo Viana (Membro do Conselho Municipal de 

Saúde de Londrina) – (Incompreensível, Prestação de Contas do Município de 

Londrina do Terceiro Quadrimestre de 2.022 – 28/02/2023 – 2h21m8s). 

O vereador Mestre Madureira (Membro da Comissão de 

Finanças e Orçamento) - Próximo inscrito...  

O vereador Emanoel Gomes (Presidente da Casa) – Próximo 

inscrito eu, vereador Emanoel. Eu precisava fazer essa pergunta, e eu vou dar 

a explicação porque, porque nós somos muito questionados de tudo que nós 

aprovamos aqui, e a imprensa, inclusive, uma parte dela está aqui, está nos 

anais da Casa gravado essa audiência, nos questiona muito sobre a questão 

de tudo o que acontece na cidade: “Onde é que está os cem milhões que a 

Câmara de Vereadores emprestou... permitiu com que o Executivo 

emprestasse? Onde que está? Mas e os cem milhões?” aí caiu uma árvore... 

“E os cem milhões?” um buraco... “E os cem milhões?”, sendo que no projeto, 

nós temos destinado para onde que iria esse recurso e esses cem milhões que 

todo mundo fala, eu gostaria de perguntar ao João desses cem milhões, quanto 

que o poder público já tomou de empréstimo, né? É bom deixar isso claro, né? 

Então a minha pergunta é essa, dos cem milhões que a Câmara permitiu com 

que o Executivo pudesse emprestar, quanto que foi utilizado como 

empréstimo? Então a pergunta é essa. Muito obrigado.  

O senhor João Carlos Barbosa Perez (Secretário Municipal de 

Fazenda de Londrina) – Bom, respondendo a pergunta, Emanoel, uma 

pergunta muito pertinente, a gente normalmente, né? Somos questionados em 
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relação a isso, a Prefeitura apresentando superávit, o porquê do empréstimo, 

né? Veja, o superávit, ele se refere aos chamados recursos livres, normalmente 

você destina o superávit para atender demandas sociais reprimidas em várias 

áreas, demandas correntes, despesa corrente. A Prefeitura conseguiu resgatar 

a capacidade de poder contrair uma operação de crédito. Esses cem milhões 

que você cita... citou, Emanoel, nós recebemos semana passada dezenove 

milhões dele, desses cem milhões, e não executamos nada até agora, né? E 

aí, se você for fazer uma leitura técnica, assim, veja, a Prefeitura tem hoje 

quinhentos e oitenta e três milhões de dívida consolidada, nós poderíamos ter 

pela LR... pela resolução do Senado dois bilhões e novecentos e quarenta 

milhões de reais. Então o que eu costumo dizer? A Prefeitura conseguiu ter 

fluxo de caixa, ter disponibilidade de recurso para fazer frente a uma demanda, 

a uma operação de crédito para atender várias intervenções do município. 

Naquele projeto lá tinha um rol, que eu lembro, de intervenção de obras de 

mobilidade, de obras públicas, né? Então, assim, o que eu vejo, assim, que o 

município conseguiu resgatar essa capacidade de poder contrair uma operação 

de crédito para atender o interesse público, atender demandas reprimidas, né? 

E não descapitalizar. Então o nosso superávit, é óbvio que ele pode ser 

utilizado para alguma intervenção, né? Mas normalmente você destina o 

superávit para atender demandas na área de assistência social, saúde e 

educação, né? Demandas aí de natureza corrente normalmente. Não sei se eu 

respondi, mas, né? 

O vereador Emanoel Gomes (Presidente da Casa) – Eu me sinto 

contemplado com a resposta. Então o projeto que nós aprovamos aqui na Casa 

meados do ano passado, que permitiu Executivo contrair empréstimo de cem 

milhões, desses cem milhões foi adquirido dezenove milhões a semana 

passada, que caiu na conta essa semana, é isso? Então está esclarecido. 

Muito obrigado.  
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O vereador Mestre Madureira (Membro da Comissão de 

Finanças e Orçamento) - Próximo inscrito.  

O vereador Emanoel Gomes (Presidente da Casa) – Próximo 

inscrito vereadora Lu Oliveira... vereadora... perdão, Lenir de Assis. 

A vereadora Lenir de Assis – Obrigada. Eu cumprimento a todos e 

a todas, uma boa tarde. Obrigada, Presidente, também cumprimento a todos os 

expositores, doutor Balarotti, nosso Presidente Emanoel, João Carlos e a 

Beatriz. A minha questão, João, vai para você, eu gostaria que você retomasse 

o superávit, porque é muito comum a socie... os munícipes, né? Sobrou 

duzentos milhões, né? “Então agora nós solicitamos que faça meu asfalto, que 

faça, né? Conserte as quadras, que faça a estrada, que conserte a estrada 

rural.” Isso é muito comum, né? Haja vista que o dinheiro foi superavitário. A 

minha questão é: você não repassou que esse recurso de superávit veio, 

especialmente, da fonte cento e três e centro e quatro, educação, trezentos e 

três, saúde, e trezentos e três, saúde, e cento e quinze milhões da fonte zero, 

que é fonte livre. Esse ano de dois mil e vinte e três, onde poderá ser utilizado 

esses duzentos e nove milhões? Volta para essas fontes e apenas essas 

fontes deverão executá-las? Ou torna-se todas fontes livres? E aí nós 

podemos, sim, indicar, inclusive, onde poderia ser utilizada a partir das 

demandas do município? Era isso. 

O senhor João Carlos Barbosa Perez (Secretário Municipal de 

Fazenda de Londrina) – Lenir, respondendo a sua pergunta, o resultado, o 

superávit é uma receita extraorçamentária, ou seja, está além do que nós 

aprovamos orçamento, né? É uma receita extra. Você falou na fonte zero zero 

nós fechamos com cento e dezessete milhões de reais, na fonte cento e três e 

cento e quatro, se nós somarmos as duas, são noventa e um milhões de reais, 

na conta trezentos e três, se não me falha a memória quatrocentos e poucos 
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mil reais. Esses recursos da educação tem que ser usados exclusivamente 

para educação. Nós temos uma peculiaridade que eu falei aqui, né? Nós temos 

que investir esse ano agora vinte e nove ponto cinco por cento (29.5%) em 

educação, né? Então os noventa e um milhões de reais destinados à 

educação. Os quatrocento mil reais vai ser vai ser investido pelo Fundo 

Municipal de Saúde, está na conta trezentos e três, e os cento e dezessete 

milhões de reais, são chamados recursos livres, aí a Prefeitura tem uma 

mobilidade, um maior poder de gestão para poder atender às demandas 

sociais, às demandas reprimidas na Secretaria de Governo. Você pode atuar, 

por exemplo, na área da assistência social. Nós tivemos, Lenir, assim, eu 

acompanho muito a execução do orçamento da Assistência junto à Jacqueline 

(Secretária Municipal de Assistência Social de Londrina), Assistência foi a 

pasta que mais sofreu com a pandemia, né? Foi a que mais sofreu, né? Nós 

temos a Saúde, também sofreu em relação à pandemia. Então esses recursos 

do superávit normalmente é para você atender demandas sociais reprimidas, 

você pode, também, fazer uma política de investimento, mas normalmente ela 

se destina a atender políticas sociais... políticas, né? Reprimidas no município. 

Então é uma receita extraorçamentária que tem destinação certa nas fontes 

cento e três, e cento e quatro e trezentos e três, na fonte zero zero nós temos 

um poder de gestão maior para encaixar dentro das demandas reprimidas, né? 

Aquilo que nós iremos atender. Mas é um fato que eu acho muito bacana esse 

registro, né? Se nós pegarmos desde dois mil e nove, quando o Tribunal 

começou a segregar as fontes, o registro... o melhor resultado até agora. Isso 

não significa que nós estamos tranquilo, muito pelo contrário, isso requer mais 

cautela, mais parcimônia, mais prudência para que nós possamos chegar no 

finalzinho de dois mil e vinte e três com as contas equilibradas. Porque eu digo 

uma coisa, Lenir, equilíbrio fiscal e demandas sociais caminham juntas, você 

não consegue atender demanda social sem ter o equilíbrio fiscal, isso para mim 
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está bem claro, sabe? Nessa experiência que nós tivemos de dois mil e 

dezessete para cá, né? Com relação, por exemplo, à revisão da planta 

genérica de valores, né? Então é basicamente isso, não sei se eu respondi, 

mas...  

O vereador Mestre Madureira (Membro da Comissão de 

Finanças e Orçamento) – Obrigado, vereadora Lenir. Próximo inscrito.  

O vereador Emanoel Gomes (Presidente da Casa) - Próximo 

inscrito vereadora Lu Oliveira. 

O vereador Mestre Madureira (Membro da Comissão de 

Finanças e Orçamento) – Com a palavra vereadora Lu Oliveira. 

A vereadora Lu Oliveira – Eu quero dar uma boa tarde, nós já 

passamos do meio-dia aqui, né? Então primeiramente cumprimentar o nosso 

Presidente da Câmara, vereador Emanoel Gomes, parabéns pela explanação 

com todo o conteúdo a respeito das atuações do Legislativo. Também 

cumprimentar o Presidente da Mesa no atual momento, vereador Madureira, 

vereadora Lenir, vereadora Mara, vereador Beto Cambará, que precisou sair, 

também o doutor Balarotti, João Carlos, muito bom ter você aqui com a gente, 

a Beatriz e os demais que nos acompanham. Eu acho que a minha dúvida aqui 

é mais para deixar um pouco registrado também, e eu já até já havia 

conversado isso a respeito com o João Perez, sobre os orçamentos de 

algumas secretarias. A gente sabe que a Secretaria de Educação, a Secretaria 

de Saúde obviamente precisa de uma maior atenção, a gente não pode deixar 

a Secretaria de Agricultura, por exemplo, com tão pouco orçamento para 

desempenhar as funções, né? Eu, inclusive, faço um parêntese aqui na minha 

fala agradecendo o empenho com o programa de segurança alimentar, que o 

João Perez nos ajudou a construir, que em breve vai entrar em votação aqui 
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nessa Casa. Mas também nós temos as estradas rurais e tantas outras ações 

que o governo do estado deveria ter uma presença maior, uma 

representatividade maior em cima disso, né? Afinal de contas, por exemplo, 

nós temos escolas estaduais e o município atende às crianças dessas escolas 

estaduais. Então o que fazer com relação a isso já que o município tem o 

interesse real em ajudar com melhores orçamentos algumas secretarias, como, 

por exemplo, da Agricultura? Nós temos também em média três mil e 

quinhentos alunos que moram na zona rural, que estudam e que precisam das 

estradas rurais, e tem dados da Secretaria Municipal de Educação que mostra 

em média quinze por cento (15%) de ausência dessas crianças nas escolas por 

conta das estradas rurais em dias de chuva, por exemplo, então esse é um 

ponto, né? O que fazer? Segundo ponto: a Secretaria do Idoso com a sua 

gigantesca importância, uma vez que em breve, em dois mil e trinta, o Brasil vai 

ser o quinto em número de idosos do mundo, em dois mil e cinquenta a gente 

vai ter mais idosos acima de sessenta anos do que pessoas de zero a 

quatorze, ou seja, essas secretarias que eu enxergo de extrema relevância, 

como podemos aumentar o orçamento dessas secretarias? Para elas 

continuarem com os seus projetos, darem continuidade naqueles projetos já 

em execução, e também inserir melhor o governo do estado, governo federal, 

as emendas parlamentares, né? O município, ele tem um recurso extra? Existe 

essa programação para que o município aumente os orçamentos dessas 

secretarias? Fico aqui levantando essa temática para deixar registrado a 

importância dessas duas secretarias e também o que é que o município tem 

pensado a respeito. Obrigada, um ótimo dia para todos.  

O senhor João Carlos Barbosa Perez (Secretário Municipal de 

Fazenda de Londrina) – Bom, primeiramente cumprimentar a Lu, é um prazer 

responder uma pergunta da Lu. A Lu que é uma guerreira, né? Apresentou um 

projeto muito bacana de segurança alimentar, que passou pelo crivo da 
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Secretaria de Fazenda, pelo Planejamento (Secretaria Municipal de 

Planejamento, Orçamento e Tecnologia de Londrina), né? Nos próximos dias 

nós estaremos encaminhando a esta Casa, né? Para que sejam debatidos com 

os nossos vereadores. Lu, os recursos orçamentários, eles são limitados. 

Quando a gente elabora uma peça orçamentária, você projeta, você estima as 

receitas que o município irá fazer, irá arrecadar e você fixa as despesas que o 

município irá executar, né? Então é muito importante que essas discussões 

ocorram no ato da elaboração da peça orçamentária, né? Da LOA (Lei 

Orçamentária Anual), da LDO (Lei de Diretrizes Orçamentárias), do PPA (Plano 

Plurianual), porque daí você consegue ter uma visão do todo, né? E, assim, 

nós temos algumas peculiaridades em Londrina, como eu falei na 

apresentação, né? Por exemplo, nós colocamos, em Londrina, o ano que 

passou, vinte e nove por cento (29%) dos chamados recursos livres em 

educação, nós temos uma lei municipal que estabelece meio por cento (0,5%) 

ao ano, né? Isso é ruim? Não, não é ruim, né? Só que a cada um real que 

ingressa no Tesouro Municipal, por exemplo, a título de IPTU (Imposto Predial 

Territorial Urbano), vinte e nove centavos tem destinação certa, que é a 

Secretaria de Educação. Nós investimos ano passado, se não me falha a 

memória, vinte e cinco ponto oitenta e um por cento (25,81%) em saúde, o 

mínimo constitucional é quinze por cento (15%), né? Então, assim, eu acho, 

né? Assim, se fosse para tecer um comentário, né? Não talvez na figura de 

secretário, mas como cidadão, eu acho que a gente tinha que debater neste 

país um novo pacto federativo, uma nova distribuição de recursos entre os 

poderes, né? Uma nova verificação da atuação dos entes, porque, a cada vez 

que o Estado e a União encolhe, o município absorve mais políticas públicas, 

né? Então eu acho que a Câmara, assim, tem um papel tão importante na 

fiscalização das nossas atividades, mas também na atuação junto a outros 

entes para tentar debater também a parcela de participação desses entes, né? 
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Porque o nosso orçamento, ele é limitado, os recursos públicos são limitados, 

né? E na elaboração do orçamento é o grande momento para que a gente 

possa aí debater. A partir do momento que a gente tem, por exemplo, assim, 

né? Você cita sempre e você tem razão, né? O cuidado que nós temos que ter 

com as estradas rurais, por exemplo, né? Isso é importante para o município, 

né? As estradas rurais transportam estudantes da rede municipal e transportam 

também estudantes na rede estadual do, né? Como é que nós podemos fazer 

um pleito junto ao governo do estado para que ele mande recurso para as 

estradas rurais? Então acho que a discussão, ela é muito ampla, né? E a Lu, 

ela traz soluções, a gente debate muito, a gente debateu, assim, recentemente, 

né? A Lu trouxe uma proposta de tentar destinar parcela do ITR (Imposto 

Territorial Rural) à estrada rural, mas aí nós temos algumas implicações legais, 

Emanoel, por exemplo, a gente... um dos princípios do orçamento público é a 

não afetação de receitas, eu não posso pegar uma parcela do ITR e destinar 

essa parcela do ITR à estrada rural. Eu não posso pegar, por exemplo, a 

receita do IPVA (Imposto Sobre a Propriedade de Veículo Automotor) e falar 

assim: “A receita do IPVA vai toda para, né? para melhorar, né? as ruas, né?”, 

não podemos fazer isso. Um dos princípios do orçamento público é a não 

afetação de receita. Então nós temos que debater, Lu, essas demandas nessas 

áreas que são necessárias, como a questão da agricultura na elaboração da 

peça orçamentária, né? Mas eu acho que a gente tem que levar essa 

discussão para o estado, né? E também, em algumas áreas, para o governo 

federal também, né? O governo federal, você vê, a educaç... na saúde o 

governo federal, ele investe o que ele investiu no ano passado mais a inflação, 

é essa a regra, né? O estado, o mínimo do estado em saúde, por exemplo, é 

doze por cento (12%). Quanto que estado investiu em saúde ano passado, né? 

O município investiu o vinte e cinco ponto oitenta e um por cento (25,81%), 

superou aí os quinze por cento (15%), né? Que a constituição traz. Então é um 
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debate muito amplo, eu acho que a Câmara tem total condições de debater 

juntos, melhorar o repasse para o município e nós na elaboração do 

orçamento, Lu, debater essa distribuição dos recursos, que são limitados, né? 

Entre as pastas. Eu acho que esse é o papel da Câmara junto com o Poder 

Executivo, né? Mas eu fico à disposição para auxiliá-la, né? Nessa demanda. 

A vereadora Lu Oliveira – Obrigada, João. 

O vereador Mestre Madureira (Membro da Comissão de 

Finanças e Orçamento) – Obrigado, vereadora Lu Oliveira. Encerrada as 

inscrições, última... próximo inscrito... 

O vereador Emanoel Gomes - Vereadora Mara.  

A vereadora Mara Boca Aberta – Oi, boa tarde a todos os 

presentes aqui e na sala virtual. Quero cumprimentar aqui os técnicos 

presentes pela excelente explanação, cumprimento a procuradora, nossa 

primeira procuradora mulher do município pela excelente explanação e toda 

sua equipe, é um prazer tê-la aqui, não ia deixar passar essa oportunidade, 

né? De um momento tão importante assim, parabéns. Vereadores, 

cumprimento o Presidente da Câmara aqui que colocou os nossos trabalhos, 

também aos nossos controladores aqui que estão presentes, que também 

fizeram um excelente trabalho aí colocando... como sempre, né? Colocando o 

trabalho dos vereadores, evidenciando também aí os trabalhos da Câmara, 

toda a questão aí do orçamento. Lembrando, Presidente, que a Câmara 

também dentro do seu orçamento, ela tem feito aí, ela tem economizado até 

mesmo naquilo que mais ainda e tem feito a devolução de alguns valores aí à 

Prefeitura como o ano passado, o ano retrasado foi feito. Eu tinha algumas 

dúvidas, eu já fui aqui conversando, inclusive, com João, a questão dos cem 

milhões que nós, realmente como colocou o Presidente, e é muito importante 
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isso para deixar registrado, porque nós somos bastante cobrados, porque 

houve uma discussão muito grande a questão desse financiamento, né? Como 

foi colocado, ele são dezenove milhões agora, né? Semana passada, é isso? 

Inclusive ele já veio com projetos na questão do recape, né? Do asfalto, já todo 

projetado para algumas áreas. Uma sugestão que me mandaram, esse é um 

debate de extrema importância, infelizmente, talvez pelo horário, nós não 

temos mais munícipes participando, então que nós pudéssemos aí, de repente, 

pensar um outro horário, com mais tempo, para também trazer a participação 

da população. E na questão também do orçamento a vereadora Lenir fez uma 

pergunta que eu gostaria de fazer, já estou esclarecida. E aí só como sugestão 

para levar para o Prefeito, para Prefeitura, que esses são cento e dezessete 

que ficou livre? Que pudesse aí atender, né? Como são demandas da 

população, que pudessem atender aos vereadores, a todos os vereadores, né? 

Que pudesse ver... nós vereadores temos várias demandas, às vezes, do 

mesmo segmento, então que pudesse sentar com os vereadores, pudessem 

aproximar os vereadores e, de repente, atender através dos vereadores, que é 

o que chega para nós, a demanda da população quanto a esse valor que 

poderá ser feito isso, já que os outros dois, eles têm que ser a educação e a 

saúde. E é isso. Algumas dúvidas que eu tenho ou algumas discordâncias que 

eu tenho até no questionamento aqui no Relatório de Gestão da Criança e do 

Adolescente, eu faço depois através de pedido de informação pelo adiantar da 

hora. Então mais uma vez agradecer a todos os técnicos aqui que, bem facinho 

[sic], colocou para a gente ali, dá para entender bem a explanação de vocês. 

Obrigada a todos. 

O senhor João Carlos Barbosa Perez (Secretário Municipal de 

Fazenda de Londrina) – Só complementar, Mara, assim, esse resultado do 

superávit é fruto do trabalho de vocês também aqui na Câmara, né? Porque a 

gente aprovou o ano passado aqui o Profis (Programa de Regularização 
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Fiscal), que foi uma ferramenta de redução do estoque da dívida ativa, que 

rendeu ao município cem milhões de reais, né? Então eu sempre digo, né? 

Tudo que ocorre na cidade, né? É fruto do trabalho do Legislativo com o Poder 

Executivo, então fica aí o registro, né? E agradecer a vocês.  

A vereadora Mara Boca Aberta - Só para complementar, por favor, 

se o senhor me permite, Presidente, é agradecer também à população, porque 

através do Profis, né? O que a gente tem visto é que a arrecadação tem 

aumentado, quer dizer, a população tem pago, sim, suas contas, né? A 

questão do ISS (Imposto Sobre Serviços), que teve um aumento significativo, o 

próprio IPTU através do Profis, então a população realmente, ela tem feito a 

sua parte e talvez, por isso, ela tem cobrado bastante para que isso volte em 

recurso para a população. Obrigada.  

O vereador Mestre Madureira (Membro da Comissão de 

Finanças e Orçamento) – Obrigado, vereadora. Quero fazer uma 

consideração final no papel de Presidente...  

O senhor João Carlos Barbosa Perez (Secretário Municipal de 

Fazenda de Londrina) – Só colocar, assim, Mara, que o resultado da 

arrecadação deve-se ao trabalho dos técnicos, né? Mas a gente também tem 

que colocar a percepção do londrinense, do contribuinte em relação ao retorno, 

né? Dos recursos em políticas públicas, né? E nós temos o dever de prestar 

conta de cada centavo que ingressa no Tesouro Municipal, é um dever, é uma 

obrigação nossa, né? Então fica aqui, né? Ficamos à disposição de todo 

contribuinte. 

O vereador Mestre Madureira (Membro da Comissão de 

Finanças e Orçamento) – Obrigado, secretário. Obrigado, vereadora. No 

papel de Presidente, quero fazer uma última colocação, que a gente está se 
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debruçando no meu gabinete dentro de um projeto que a gente, igual havia 

falado no início, acho que a terceira audiência que eu participo, e sempre se 

fala em investimento, né? E política pública para saúde, para educação e para 

segurança pública, e o que é que seria uma política pública de investimento na 

saúde, na educação e na segurança pública? Quando o jovem já se torna um 

bandido ou usuário de droga e tem que achar a saída para ele? Quando se 

detecta que o nosso jovem não está tendo aprendizado ideal e daí a gente vai 

achar uma saída via educação? Ou quando ele já está obeso, depressivo e 

com algumas doenças degenerativas pela falta de atividade física? Então 

dentro desse projeto, eu estou fazendo um projeto, vereador Presidente, que a 

gente vai procurar autorizar o Executivo, a cada secretaria, cada pasta dessa, a 

fazer uma autorização para que trabalhe dentro de um projeto preventivo, 

atender a população com qualidade é não deixar o jovem ficar ocioso, nem 

obeso, nem doente física e nem mentalmente. E isso serve para segurança 

pública, serve para educação e serve para atividade física em relação à saúde 

de qualidade, não à saúde degenerativa, que já vai na fila lá do pronto 

atendimento sofrer com doença. Então acho que realmente, uma gestão que 

está encaminhando, a gestão do Prefeito Marcelo Belinati, que é super 

inteligente e super efetiva, temos que agora ia dar um passo à frente e pensar 

na prevenção, não deixar a população sofrer, esperar. Lá na sala de aula a 

criança aprender e estudar o que é que ela está comendo, o que é que está 

bebendo, o que é que é bom para ela, o que é que é mau para saúde dela. Isso 

aí, sim, a gente vai estar sendo efetivo e talvez, viu secretário, até diminuir o 

gasto com hospital, com remédio, com policiamento, porque daí o jovem vai 

crescer sabendo o que é que é bom para a vida dele, a qualidade realmente 

física e mental. Então acho que realmente cuidar da população não é só 

atender lá na hora que ele está sofrendo, na beira do leito, mas não deixar ele 

chegar na beira do leito, né? E ter uma vida bacana. Então eu já estou me 
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debruçando nesse projeto já há algum tempo, vou convidar as Vossas 

Excelências, que estão presente hoje aqui para assinar comigo esse projeto, 

para que realmente a gente possa fazer Londrina se tornar uma cidade de 

primeiro mundo, está bom? Então faço minhas considerações finais. E até 

pedido do Presidente também, achei muito bacana a ideia, convidar os 

acadêmicos de direito, ciências contábeis, economia, administração e outros a 

participarem das próximas audiências públicas, né? Que acontecerá no mês de 

maio e setembro. Com certeza são jovens que vai estar aqui nessa Câmara 

talvez ou no (Falha no microfone, Prestação de Contas do Município de 

Londrina do Terceiro Quadrimestre de 2.022 – 28/02/2023 – 2h44m43s). Seria 

muito bacana no papel de acadêmicos já estar se interando, né? De como 

funciona a máquina pública. Então realmente agradeço sua indicação, 

Presidente... ah, do Fábio. Então parabéns, Fábio, é isso aí, acho que 

realmente é também um trabalho preventivo, né? De informação quando o 

jovem se informa do que acontece nessa Casa, que vai até a população, a 

cidade se torna mais efetiva futuramente. Então parabéns.  

Por fim, a Presidência agradeceu a presença de autoridades, de servidores, de 

munícipes e da comunidade em geral (Anexo II – Lista de Presença) e 

encerrou a audiência pública às doze horas e quarenta minutos. 

 

Beto Cambará 

Presidente da Comissão de Finanças 

e Orçamento 
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